

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Hacia el polo

Personal de la expedición

En cuanto se hizo público el plan de la expedición de Fridtjof Nansen, recibió éste solicitudes de centenares de individuos de todas las partes del mundo—de Europa, de América y aun de la Australia— que pretendían acompañarle en su expedición, á pesar de la siniestra profecía que habían hecho tanto los sábios geógrafos como los marinos, y de que Nansen había decidido no llevar á bordo del *Fram* más que 12 hombres, que necesariamente habían de ser noruegos. «No era cosa fácil—escribe Nansen— hacer la elección entre tantos como se ofrecieron.»

De esta emulación, la expedición obtuvo la inapreciable ventaja de que todos los cargos, aun los más humildes, recayeran en individuos que poseían conocimientos variados y algunos extensos, buenos observadores, al mismo tiempo que excelentes marinos, como todos los noruegos. Un teniente de ejército fué al mismo tiempo fogonero y gaviero, y un capitán, después de instar mucho, obtuvo el empleo de *maitre d'hotel*.

Hé aquí la lista completa de los expedicionarios, todos de un vigor y de una salud excelentes, como certificó después de minucioso exámen, el profesor Hjalmar Heiberg, de Christiania:

1.º Doctor Fridtjof Nansen; nació en 1861, conocido ya por sus exploraciones á Spitzberg y á la Groenlandia, casado y padre de una niña.

2.º Doctor Neumann Sverdrup, comandante del *Fram*, nació en Bindal en 1855; es marino desde la edad de diez y siete años, casado y con un hijo.

3.º Sigur Scott Hausen, primer teniente de Marina, encargado de observaciones científicas, nació en 1868 en Christiania.

4.º Henrik Grave Blessing, médico y botánico de la expedición, nació en Drammen en 1866, y obtuvo el grado de médico poco antes de salir la expedición.

5.º Theodore Claudius Jacobsen, segundo del *Fram*, nació en Tromsø en 1855; desde los quince años se dedicó á la vida de mar; casado y con un hijo.

6.º Antón Amudsen, jefe mecánico del *Fram*, nació en Orten en 1853; casado y con un hijo.

7.º Adolfo Fuell, cocinero de la expedición, nació en 1860 en Skatae, cerca de Krageroe, hijo de un arrendatario y armador, capitán de navío durante muchos años, casado y padre de cuatro hijos.

8.º Lara Pettersen, segundo mecánico, nació en 1860 en Suecia, pero sus padres eran noruegos; herrero; y ajustador muy hábil, había servido en esta clase en la marina noruega; casado y con varios hijos.

9.º Federico Hjalmar Johansen, teniente de la reserva; nació en Skien en 1867; salió de la Escuela militar como oficial supernumerario. Tenía tantas ganas de formar parte en la expedición, que aceptó el empleo de fogonero.

10.º Peter Leonar Henskece, nacido en 1859, cerca de Tromsø; desde los catorce años no había cesado de hacer viajes en el mar Arctico como harponero y como patrón; casado y padre de cuatro hijos.

11.º Bernhar Nordhal, nació en Christiania en 1862; artillero de la Marina noruega y después ingeniero electricista; casado y con cinco hijos.

12.º Ivar Otto Irgens Mogstad, nació en 1856; desde 1882 desempeñaba el cargo de guardian jefe en el hospital de alienados de Gaustas.

En fin, Berut Bentze nació en 1860. Este, que hacía el núm. 13 no se portó mal; fué contratado en Tromsø en el momento de la partida.

Siete mil quinientos francos, precisamente deducidos de los gastos generales de la expedición, se consagraron á pagar primas de seguros contra todos los compañeros de Nansen que eran casados. Como á las mujeres bretonas, el mar disputa sin cesar sus maridos á las mujeres noruegas.

Cuando el *Fram* llevó anclas, su tripulación dejaba detrás de ella ocho esposas y 22 hijos.

De Christiania al mar de Kara

El doctor Fridtjof Nansen salió de Christiania el 24 de Junio de 1893. Aquel día el cielo estaba cubierto de densos nubarrones, que daban un aspecto de tristeza á la ciudad. Nansen, con el corazón oprimido, salió sólo de su casa, atravesó su jardín, y al volver instintivamente la cabeza hacia su hogar, vió á su pequeñuela Liv, que agitaba sus manitas despidiéndole. Quedó Nansen absorto largo rato mirándola; hizo después un movimiento brusco y se dirigió rápidamente al muelle, embarcándose en un bote que le esperaba para conducirlo á bordo del *Fram*.

Un instante después, los numerosos amigos y parientes de los expedicionarios, que ocupaban por completo el barco, salieron de él, y entre las aclamaciones de la multitud que agitaba los sombreros y los pañuelos, el *Fram* comenzó á andar lentamente, dirigiéndose á la salida del golfo.

Durante las primeras semanas, el buque que llevaba hacia el Norte al doctor Nansen hizo escala en algunos puertos, á la larga de la costa de noruega. El 25 de Junio dió Colin Archer en Laurvik, el último adios á su intrépido amigo el doctor Nansen. Colin Archer estaba muy emocionado pero tenía completa confianza en las buenas condiciones del buque con tanto cuidado había construido.

En Bergen, varios turistas invadieron de improviso el buque para ver á Nansen, hablarle y estrecharle la mano. Por la noche se celebró un banquete, y al día siguiente el *Fram* continuó su marcha en «un inolvidable día de verano», según dice el diario de la referida exposición.

Era un lento viaje triunfal á la vista de la costa, oyendo las aclamaciones de miles de noruegos que se situaban en los promontorios y colinas aguardando el momento en que sus gritos de entusiasmo pudiesen ser oídos de los expedicionarios. Nansen pudo, pues, escribir con razón en su diario: «Toda Noruega está con nosotros.»

En Beian hizo el *Fram* nueva escala para que se embarcase Sverdrup, comandante del buque, y en otros varios puntos detúvose también para coger pescado en conserva, destinado á los perros. Estas paradas estaban previstas, pues importaba mucho que el *Fram* no llegase ni muy pronto ni muy tarde á la región de los hielos.

Sin embargo, como el tiempo apremiaba se suprimieron algunas escalas.

El 12 de Julio detúvose el *Fram* en en Tromsø, para hacer carbón y cargar varios artículos que habían sido pedidos de antemano: calzado lapon, carne de ciervo en conserva, etc. Todo el campo estaba cubierto de nieve, y ningún habitante recordaba un mes de Julio tan riguroso.

En la travesía de Tromsø á Vardø tuvieron muy mal tiempo, y como el *Fram* no estaba en su verdadero elemento, el hielo, hizo mucha agua.

En Vardø brindaron por última vez, enviaron sus últimas cartas de despedida á Noruega, y todo el personal de la expedición tomó el último baño, «suprema fiesta de purificación de las personas civilizadas que tienen que resignarse de aquí en adelante á vivir como salvajes.»

El *Fram* salió del puerto de Vardø el 21 de Julio, al rayar el día, penetrando en las nieblas del mar de Barenta y del mar Blanco. El 30 de Julio, después de haber estado detenido algunos bancos de hielo, llegó al estrecho de Yugor á hizo escala en Khabarova.

Allí, un encargado del baron de Toll esperaba á Nansen para entregarle una jauría compuesta de 34 buenos perros Ostiaks. Desgraciadamente, el *Urania* que conducía el cargamento de carbón, fué menos exacto á la cita; el *Fram* lo aguardó varios días, y tuvo que marcharse antes de que llegara. En suma, como no era necesario que se completase la provisión de carbon, la expedición emprendió de nuevo la marcha el 4 de Agosto. El *Urania* no llegó á Khabarova hasta el 7, y su misión se redujo á volver á Noruega.

El paso del estrecho de Yugor, aunque peligroso, fué realizado sin que ocurriera ningún incidente digno de notarse. Iba de explorador el bote movido á petróleo, como Nansen creía desde el principio que el mar de Kara había de presentar los primeros obstáculos á la expedición, no le sorprendió que una vez, doblado el cabo Tcheliuskine, la navegación se hiciera más difícil.

El problema para Nansen se reducía á esto: ¿obtendría éxito avanzando en dirección al Este? Llegar al Norte de las islas de Nueva Siberia, hasta los 150 grados de longitud, era su único objetivo. Una vez allí, los bancos de hielo le detendrían y esta-

ba seguro al mismo tiempo de que le transportarian á donde él quisiese ir: al Polo, por lo menos alrededor del Polo.

Pero Nansen no estaba seguro de encontrar un paso en el citado mar de Kara ni mucho menos al Norte del cabo Tcheliuskine. Si los hielos impedían la marcha del barco, esto significaba la inmovilidad y por tanto la expedición perdía un año en sus exploraciones.

La mar se presentó desde luego con aspecto favorable, pues, si bien había bancos de hielo de gran extensión, era fácil el paso entre ellos siguiendo la costa.

Filipinas

Estado de la insurrección

Uno de los pasajeros del vapor correo de Filipinas *Covadonga*, llegado últimamente á Barcelona, detalla la situación del Archipiélago al salir dicho buque para España.

El día de mi embarco en Manila—dice—la insurrección estaba más palpitante que al comenzar los tristes sucesos.

En Bulacán y en Nueva Ecija existían serios temores.

Los insurrectos, diseminados por el país formando guerrillas, procuraban sorprender y batir á los soldados españoles.

Las fuerzas leales se mantenían á la defensiva; pero aún así tenían que sostener casi todos los días combates parciales con los rebeldes, que por esta razón nos causan bajas continuas.

A consecuencia de éstos la inseguridad era muy grande en los campos, y se hacía imposible salir de los poblados.

En Laguna, Batangas y Tayabos, el enemigo había hecho grandes trabajos para formentar y pagar el movimiento insurreccional.

La insurrección habíase corrido á Tablac, y creíase que pronto volvería á presentarse en Pangasinan y Cavite.

En todos los nuevos combates que se libraban experimentábase muy sensibles bajas.

La opinión censuró tanto al general Primo de Rivera por haber concedido algunos indultos, que el general varió de criterio, decidiéndose á adoptar severas medidas, y el 10 de Julio cerró el periodo de perdones que venían concediéndose.

Estado económico

Cuanto al estado económico, dice el pasajero citado que es desastroso.

Dícese que un establecimiento de crédito ha introducido de contrabando cuatro millones de pesos mejicanos, y que la unión de la moneda insular á la española agravó la situación de los cambios.

Tal es la situación, que urge se ponga remedio, para evitar la miseria, pues exhausto el Tesoro, no se paga á las clases pasivas y se retrasa el pago de las obligaciones corrientes.

Regreso de generales

El capitán general de Filipinas ha dirigido un telegrama al ministro de la Guerra, participándole que en el vapor correo que salió ayer de Manila para la Península regresan, por enfermos, el segundo cabo de la Capitanía general de Filipinas, Sr. Zappiso; el general de brigada, Sr. Suero, y el inspector de Sanidad Militar de aquel ejército de operaciones, señor Mostanza.

El inopinado regreso de esos jefes no ha dejado de llamar la atención, diciéndose que no se sabe si obedece á indisposición por influencia del clima ó á indisposición con la primera autoridad del Archipiélago.

Para el cargo de segundo cabo dícese que será nombrado el general de división Sr. Rey.

Regreso de tropas

En el mismo telegrama anuncia el general Primo de Rivera que en el mismo vapor correo regresan á la Península 500 soldados y 60 jefes y oficiales, cuya salud quebrantada exige que vengan á buscar alivio.

Sarah Bernhardt

y el «Hamlet»

Los periódicos franceses anuncian que el próximo invierno representará Sarah Bernhardt, en la *Renaissance*, el papel de protagonista, ó sea el de *Hamlet*, en la inmortal obra de Shakespeare. Sarah, á instancias, según se dice, del príncipe de Gales, tiene empeño en demostrar que su talento dramático raya bastante alto para atreverse con un personaje tan difícil, tan completo, y que solo los más grandes actores del mundo, los Garrick, los Kemble, los Irving, los Rossi, los Módena, han podido interpretar

Le hablé de Traddles, ensalzándole lo más que pude, pues creía que Steerforth podía haberse acordado de él con menos desprecio, y me interrumpió preguntándome si no podría darle algo que comer.

Por fortuna, entre otros restos de nuestra francachela, quedaba la mitad del pastel de pichones.

—Amigo mío, dijo Steerforth, sentándose á la mesa; hé aquí una cena digna de un rey; le haré honor porque llevo de Yarmouth.

—Creía que veniais de Oxford, le dije.

—¡Yo! vengo de navegar; ¡he empleado mejor mi tiempo que en la Universidad!

—Littimer ha venido hace dos horas, continué, á saber si estabais aquí, y creí comprender que os hallabais en Oxford, por más que no me haya dicho una palabra.

—Littimer es un tonto, más tonto de lo que creía, viniendo aquí á preguntar por mí, añadió Steerforth, sirviéndose un vaso de vino y apurándole á mi salud; si llegais á conocer el carácter de Littimer, seréis más hábil que yo y que la mayor parte de nosotros.

—Eso es verdad, respondí, acercando mi silla á la mesa; pero basta de Littimer y ocupémonos de cosas que me interesan más. ¿Con que habeis estado en Yarmouth? ¿Cuánto tiempo?

—Poco; una escapatoria de una ó dos semanas.

—¿Y qué tal están todos? ¿Presumo que Emilia no se ha casado aún?

—Aun no; pero está para hacerlo, dentro de ocho días, de quince, de un mes cuando más. Os diré de paso que no he visto á Peggoty; pero, añadió dejando el tenedor y cuchillo, para registrarse los bolsillos, tengo una carta para vos.

—¿De quién?

—¡Toma! De vuestra niñera... ¿Dónde diablos andará? Se trata de ese pobre Barkis, que creo que se muere. Allí he visto, querido amigo, á un botánico ó cirujano que ayudó á venir al mundo á vuestra señorita, y, después de una profunda disertación, concluyó diciendo que el honrado tartanero estaba en vispera de emprender su último

—No.
—¿No le habeis visto?

—No; ¿dónde le habeis dejado? ¿En Oxford?

—Perdonad, señorito, dijo eludiendo una respuesta directa; pero si hoy no está aquí, sin duda vendrá mañana; puede ser que me haya equivocado.

Y se retiró respetuosamente.

—¡Littimer! le dije.

—¿Señorito?

—¿Habeis permanecido mucho tiempo en Yarmouth despues de nuestra salida?

—No, precisamente.

—¿Habeis visto el barco, después de compuesto?

—Sí, señor, me quedé expresamente para eso. Quedad con Dios, señorito.

Saludó al mismo tiempo que á mi á todos mis convidados y se fué.

Así que salió no fui yo el único que respiré más libremente, aunque fui yo quien sufrí sobre todo la sensación singular de su presencia, porque, además de mi retraimiento de costumbre, mi conciencia me decía que había dado, hacía algún tiempo, cabida en mi mente á sospechar de Steerforth, y no podía reprimir el temor de verme sondeado, y de que me adivinase con su mirada penetrante.

Pero la alegría general hizo que desechase aquella preocupación.

Mistress Micawber fué la primera que animó la conversación y el ponche, y discutió todas las probabilidades de fortuna que sonreían aún á su marido, si abandonando la ingrata profesión de corredor de cereales, llegaba á desplegar sus raras facultades en el ejercicio de los negocios de banca y descuento.

Desgraciadamente, no ocultó que debía empezar por liquidar ciertos atrasos, al firmar por sí misma un pagaré que no hallaría negociación en la Cité, como no fuese con gran usura.

En seguida se ocupó de cantar las virtudes de mi amigo Traddles, y la proposición de Mr. Micawber, de brindar por el querido objeto de sus afecciones.

brillantemente, aunque entendiéndolo todos, de una manera diferente, la gigantesca concepción del poeta inglés.

¿Cómo saldrá Mme. Bernhardt de un empeño tan dificultoso?... Imposible es preverlo, y sería temerario aventurar siquiera una opinión. Extraordinarias son las facultades de la actriz francesa, y las tiene cumplidamente demostradas en largos años de gloriosa carrera, en múltiples y difíciles creaciones escénicas. Su temperamento realmente privilegiado y su incontestable cultura, intelectual, la ponen en condiciones, de acometer una empresa que, tratándose de otra actriz, podría pasar por descabellada y propia tan solo de una vanidad ridícula. Desde luego puede apostarse á que Sarah no desempeñará «ningun mal papel» que tendrá arranques magníficos y rasgos soberbios. Pero... pero aun suponiendo que su gran talento se mostrara en esa ocasión á mayor altura que nunca, ¿puede una mujer poseer las condiciones necesarias para interpretar como es preciso un personaje como el de Hamlet, y hasta para producir en el ánimo del espectador la ilusión indispensable?

De todos los héroes de la escena, Hamlet es el más complicado, el de esencia más misteriosa. Un crítico inglés ha dicho que el alma de Hamlet era todavía un alma desconocida y un enigma por descifrar. Pero las lobre-gueces que rodean á esa figura extraña, tan filosófica, no privan que sea al propio tiempo una de las más vibrantes, de más relieve humano que existen en el teatro. Hamlet se nos presenta, no tan solo como un pensador atormentado continuamente por sus pensamientos, si que también como un hombre cuyo corazón vibra y palpita al impulso de las pasiones humanas: es también, dentro de la fábula escénica, un personaje «de acción». Armonizar ese doble carácter, traducir con verdad psicología y con verdad plástico-teatral esa difícil complejidad... hé ahí el problema con que han luchado todos los grandes actores que quisieron representar la obra de Shakespeare.

Ya veremos cómo sale de su difícil empeño la eminente trágica francesa.

NOTICIAS

De las islas:

Mahón

El ayudante de obras públicas don Emilio Castillo ha sido trasladado á la provincia de Badajoz para continuar sus servicios; y en sustitución suya lo han sido á esta isla don Martín Martínez y don Vicente Rodrigo, habiendo quedado encargado el señor Martínez de los faros, boyas y obras

nuevas de esta isla, y el señor Rodrigo de puertos y carreteras.

—Practicando excavaciones en el interior de la casa número 17 de la plaza del Príncipe, fueron encontradas gran número de lacrimatorios, lámparas funerarias y otros objetos que acusan remota antigüedad.

No es la primera vez que se encuentran objetos de esta clase en solares situados en dicha plaza y calles contiguas.

También es de notar que dichos objetos están magistralmente trabajados, y que apesar de la acción destructora del tiempo se conservan en sus primitivas formas como lo demuestran las líneas y toques de la esmerada elaboración con que fueron confeccionados.

—La Cofradía de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, que estaba erigida en la iglesia de Religiosas Concepcionistas, ha sido trasladada á la parroquial iglesia de Santa María.

—El jueves á las once de la mañana se promovió un altercado entre dos hermanos cortantes que se recriminaban mutuamente en la plaza de la Pescadería, cortando la reyerta desde su comienzo la pronta y oportuna intervención de los agentes municipales, que han restablecido la tranquilidad, aunque no la armonía entre ambos contendientes.

—Estos días se ha derribado por amenaza inminente ruina, el tejado del alero Sur, inmediato á la puerta accesoria de la sacristía del Carmen en la plaza del Claustro.

—El viernes por la mañana se dió conocimiento al Juzgado de instrucción de este partido, de haber puesto fin á sus días uno de estos vecinos tirándose en una noria.

Se ignoran los móviles que le hayan impulsado á tan extrema resolución.

—Dentro de breves días ha de reunirse la junta directiva del Club de Regatas, para tratar de organizar las condiciones y bases que han de regir en las que se verificarán en este puerto el día 8 del próximo Septiembre festividad de Nuestra Señora de Gracia.

—En la procesión del día de la Asunción de la Virgen que tendrá lugar en el pueblo de San Luis, se estrenará una hermosa urna en que será llevada la imagen de la Virgen de idéntico modo como se efectúa en la procesión de dicho Misterio en esta ciudad.

—El próximo domingo día 15 del actual saldrá de este puerto directamente para el de Marsella con objeto de limpiar sus fondos, el vapor *Menorquin*, admitiendo pasajeros y carga.

Alcudía

Hoy se ha celebrado en nuestro Circo Taurino, la corrida de novillos

anunciada con pomposos cartelones, por la cuadrilla de Señoritas Toreras dirigida por la simpática Braulia Pascual Pascualita.

La plaza rebosaba gente, pues desde muy de mañana infinidad de carruajes traían de todos los pueblos cercanos numeroso gentío.

Se han capeado y banderilleado y muerto á estoque dos bravos toreros de la acreditada ganadería de *Son Sant Martí*, propiedad de los Sres. Ferrer y Quintana. El ganado cumplió como bueno, hasta en el último tercio, apesar de la corta edad que tenían, pues apenas llegaban á año y medio.

La suerte de banderillas, con remolcones y caídas.

En la de matar, por más, que había voluntad, faltóles empuje, teniendo que coger los trastos un auxiliar, que los mató como mejor pudo.

Por último se han capeado y señalado las dos últimas suertes á dos vacas del modo que mejor pudo.

En resumen los expectadores han salido medianamente complacidos aguardando el día de Santa Ana en que es probable se de una corrida seria de toreros. —Ferrer.

8 Agosto de 1897.

Felanig

Sin duda lo reducido que resulta la cosecha de almendra en este año, ha motivado que las primeras ventas se hayan hecho ya á precios elevados, continuando la demanda. Las últimas transacciones de almendrán de que tenemos noticia, se han hecho á razón de 61'25 pesetas quintal.

—El sábado por la tarde quedaron tendidos los rails de la nueva vía férrea, hasta las inmediaciones de la estación de esta ciudad.

El paseo por aquel sitio se generaliza tanto, que á la caída de las tardes, no hay ninguna de las numerosas personas que salen para respirar el aire fresco del campo, que no se dirija invariablemente á enterarse del curso de aquellas obras.

—Se nos ha dado por muy probable que mañana llegará á la estación una locomotora, conduciendo el primer cargamento de materiales destinados á la terminación de los edificios que se han levantado.

—Ha fallecido en esta esta D. Juan Mestre y Mestre, después de larguísima enfermedad sufrida con santa resignación.

Las simpatías de que gozaba el finado, quedaron demostradas por el numeroso séquito que acompañó su cadáver á la última morada.

—Durante el mes de Julio se han celebrado en esta ciudad dos matrimonios, han nacido 15 varones y 5 hembras y han fallecido 7 varones y 6 hembras.

8 de Agosto de 1897.

De la capital:

Don Domingo de Lefe ha presentado á este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 16 pertenencias de mineral lignito con el título de *Mercedes* enclavadas en el paraje denominado *Les Veles*, del término municipal de Selva.

El Alcalde de esta ciudad ha dirigido á este Gobierno de provincia un recurso de alzada interpuesto por el concejal don Pablo Serra, contra el acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad, tomado el 14 de Julio último, por el cual quedaron nombrados determinados operarios de alfilería, para ejecutar las obras municipales por administración.

Por el Juez instructor de la zona de Reclutamiento de esta provincia se ofrece á los mozos del reemplazo de 1892 que obtuvieron los números 598, 599 y 600, para que ellos ó sus padres aleguen lo que tengan por conveniente al expediente que se instruye á instancia del mozo Jaime Gernaris Taltavull, con objeto de acreditar la exención de hijo de padre pobre sexagenario.

Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Soller haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de haber inferido con una piedra, una herida á otro.

—La del puesto de Felanig da cuenta de haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de leña á un vecino.

—Teniendo noticia la del puesto de Santanyi de que se había incendiado el cobertizo, hecho de ramas de pino de una casa de la calle de las Penas, se trasladó inmediatamente al lugar del hecho, lográndose á los pocos momentos sofocar el voraz elemento.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 45 pesetas, no habiendo ocurrido ninguna desgracia personal.

Un muchacho que ayer tarde estaba jugando por encima de las mesas de los cortantes que había colocadas en la plaza de Santa Eulalia, tuvo la desgracia de clavarse uno de los ganchos en el brazo izquierdo produciéndose una herida de bastante consideración.

Fué trasladado á la casa de socorros donde le practicó la primera cura el médico señor Malberti.

Se hallan vacantes una plaza de notario de esta ciudad, otra de Ibiza y la de Sancellas, las cuales deben proveerse por oposición.

Los que quieran tomar parte en las mismas, deberán dirigir sus solicitudes al Colegio Notarial de esta provincia en el plazo de 30 días á contar

desde el correspondiente anuncio en el Boletín Oficial y Gaceta de Madrid.

Por la Dirección general de Administración local, se ha confirmado el nombramiento de contador de fondos de este municipio, hecho á favor de don Vicente Mora Capellá, que ya desempeñaba dicha plaza.

Por la Dirección general de Establecimientos penales, se ha dispuesto que el preso José Vila Sancho existente en esta cárcel de Audiencia, sea trasladado al penal de Melilla, para cumplir la pena de 17 años 4 meses y 1 día de cadena temporal por el delito de falsificación.

Hallándose vacantes las plazas de Fiel Contraste de pesas y medidas de Cuenca y Huelva, las cuales deben proveerse por traslado, se abre un concurso entre los que desempeñan sus cargos en activo y deseen ocupar dichas plazas.

El señor Gobernador de la provincia recibió ayer el siguiente despacho telegráfico del Alcalde de Inca.

«Alcalde á Gobernador Contesto telegrama V. S. protestando en nombre de este Ayuntamiento contra el vil asesinato del Presidente de Consejo de Ministros, y me asocio al inmenso dolor que á nuestra querida España aflige.

Reina orden completa en esta localidad quedando poner al corriente á V. S. del menor incidente que acaso ocurra.

La Comisión Provincial en sesión extraordinaria celebrada en el día de ayer acordó celebrar solemnes funerales en sufragio del alma del insigne patricio Antonio Cánovas del Castillo Presidente que fué del Consejo de Ministros.

Nos comunica nuestro corresponsal de Pollensa que en la iglesia parroquial de aquella villa se han celebrado solemnes funerales en sufragio del de las víctimas de la catástrofe de la mina de la Virgen del Puig.

Además se han repartido entre las familias desgraciadas cincuenta pesetas, dadas por el señor Obispo de esta diócesis.

A las siete y media de la tarde de ayer fundó en nuestro puerto, el vapor *Salvador*, de la Compañía Arrendataria procedente de dar un crucero por la costa.

Noticias del ejército

Bajas.—En vista de las instancias promovidas por los carabineros de esta comandancia Diego Pintoñe del Pino y Joaquín Muñoz Ramón, se les ha concedido la rescisión del compromiso que por 2 y 4 años respectivamente, tenían contraído.

Destinos.—Se ha dispuesto que el capitán de Artillería Don Restituto Tonés Muñoz, cese en el cargo de ayudante de campo del general de brigada don Manuel Serrano, gobernador militar de la isla de Menorca.

Defunciones.—En una relación de las defunciones ocurridas en el ejército de operaciones de la isla de Cuba, que publica el *Diario Oficial* del Ministerio de la guerra figuran los siguientes individuos naturales de esta provincia: Antonio Gelaber Mut, de Palma; Juan Roca Femenías, de Palma y Juan Riera Vila, de Alcudía.

Recuerdos mallorquines

10 de Agosto

1706

Nuevas salvas de los baluartes por razón de noticias de supuestas victorias del Rey Felipe V.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Desde Málaga

Madrid 9 á las 9'15 m.

Dicen de Málaga que el señor Romero Robledo se dispone para marchar inmediatamente á Madrid con objeto de asistir al entierro del señor Cánovas.

La población entera de Málaga ha experimentado un dolor inmenso por el asesinato del señor Cánovas.

Se han suspendido las músicas de los paseos y los espectáculos públicos.

Una alusión delicada al estado de mi corazón me obligó á dedicar otro brindis á la inicial D., que fué saludada calorosamente.

Por último, tomamos el té, y mistress Micawber se dignó cantarnos dos baladas: *el Hermoso sargento* y *Tuffinito*, baladas que habían dado una reputación á mistress Micawber, allá cuando habitaba de soltera con sus papás.

Mr. Micawber añadió.

—La primera vez que vi á mi querida mitad bajo el techo paternal, llamó muchísimo mi atención el *Hermoso sargento* que cantó, pero al oír *Tuffinito* resolví morir ó ser el esposo de aquella *diva*.

Entre diez y once, mistress Micawber pasó á mi cuarto para guardar su cofia en el mismo pliego de papel que le había servido para traerlo, sin que se arrugase, y para ponerse su sombrero de paja. Un momento después, alumbré á mis amigos para que bajasen la escalera sin contra-tiempo, y como Mr. y mistress Micawber habían abierto la marcha, me quedé con Traddles en el tramo, y le dije:

—Traddles, mi querido amigo, Mr. Micawber es un pobre diablo que no tiene nada de pícaro, pero si yo fuese vos, no le prestaría un céntimo.

—Querido Copperfield, me respondió riendo, no tengo nada que prestarle.

—¿Y vuestra firma?

—¿Creeis que pueda valer algo? me preguntó Traddles pensativo.

—Ciertamente.

—Gracias, querido amigo, aunque temo que la advertencia llega tarde.

—¿Cómo! ¿habeis endosado el pagaré, que no puede descontarse sino á fuerza de un gran sacrificio?

—Aun no; ha sido otro; pero Mr. Micawber me ha asegurado, sin ir más lejos, ayer mismo, que *los fondos estaban disponibles*: esta fué su frase.

En aquel momento Mr. Micawber alzó la cabeza y solo tuve tiempo de despedirme de ellos: proveía que el pobre Traddles tendría en breve algún disgusto.

Acababa de sentarme al lado de mi chimenea, no sabiendo hasta que punto era preciso reírse de un carácter como el de Mr. Micawber, cuando oí en la escalera ruido de pasos, y creí que sería Traddles que subía en busca de alguna cosa olvidada por mistress Micawber.

Pero á medida que aquel paso se acercaba, lo reconocía y sentí latir apresuradamente mi corazón y agolparse la sangre á mi rostro: era el paso de Steerforth.

Nunca perdía de vista la imagen de Inés, que ocupaba incesantemente el santuario de mi corazón, si es que puedo hablar así; pero cuando Steerforth entró y me alargó la mano, la nube que, hacia tiempo, se oscurecía sobre él, se cambió en aureola de luz, y me ruboricé de haber dudado de un amigo á quien quería tan cariñosamente. No por eso quería menos á Inés; pensaba siempre en ella como en el ángel bienhechor de mi vida; no fué, pues, á ella á quien reproché el ultraje inferido á Steerforth, sino á mí mismo, y de buena gana le hubiera pedido perdón.

—Y bien, mi querido, me dijo sonriéndome, ¡poco ha faltado que os sorprenda en otro festín! ¡luego direis que no sois sibarita! Estos procuradores canónicos son todos unos vividores, y á su lado nosotros los estudiantes de Oxford, somos sóbrios filósofos.

—Confieso, le respondí, que acabo de obsequiar á tres convidados.

—Acabo de encontrarlos á la puerta de la calle cantando á voz en grito la munificencia del anfitrión. ¿Quién es uno que vá embutido, por decirlo así, en un cuello muy almidonado?

En pocas palabras traté de fotografiar lo mejor que pude á Mr. Micawber.

—Y el otro?

—¿A que no lo adivináis?

—No.

—¡Pues es Traddles!...

—¿Y quién es Traddles? preguntó Steerforth con su aire indiferente.

—Nuestro antiguo condiscipulo de Salem-House.

—¡Ah! ¡aquel pobre diablo! ¿y dónde le habeis pescado?

En Londres.-La reina Victoria
Madrid 9 á las 11'10 m.

Londres.—El embajador inglés en España telegrafió la noticia del atentado de que fué víctima el señor Cánovas.

Los ministros lo comunicaron á la reina Victoria, la cual se emocionó mucho al oír el relato del hecho.

En todas partes se oyen frases reprobando el crimen.

Muestras de duelo

Madrid 9 á las 1'16 t.

El Gobierno recibe continuamente telegramas de pésame.

A las dos de esta tarde se reunirá el Consejo de Ministros.

En Lisboa fueron detenidos en las primeras horas los telegramas de Madrid dando cuenta del asesinato.

Dos noticias

Madrid 9 á las 2'15 t.

Los señores Martínez Campos y Azcárraga se han dirigido al Ministerio de la Guerra, donde el primero conferenció extensamente con el señor Cos-Gayón.

Se asegura que el señor Sagasta no vendrá á esta Corte.

Precauciones

Madrid 9 á las 2'40 t.

En la noche anterior se ha tomado en Madrid diversas precauciones en los cuarteles.

Parejas de la Guardia civil han patrullado, apesar de observarse la mayor tranquilidad.

Se dice que el asesino de Cánovas residió mucho tiempo en Barcelona, trabajando como impresor.

Sus compañeros le conocían por *Angiolillo*.

Era gran amigo de Ascheri á raíz de cuyo atentado desapareció de Barcelona.

Mencheta.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Oficial de Manila

Madrid 9 á las 4'50 t.

(Recibido el 10 á las 3'50 m.)

Acaba de recibirse un despacho oficial de Manila, dando cuenta que ayer tarde salieron de dicha capital para San Rafael y Bulacan respectivamente, dos columnas, con objeto de reforzar dichas poblaciones.

Añade que éstas forzando todas las posiciones del enemigo y sufriendo los duros temporales que reinan, han llegado felizmente al punto de su destino.

El marqués de Estella ha ordenado la persecución del enemigo en cuanto sea posible.

Afirma que todas las fuerzas han cumplido hasta ahora con su deber, batiendo continuamente á los rebeldes.

El destacamento mandado por el teniente don Ricardo Monasterio, hizo una distinguida defensa contra el enemigo en nombre de S. M. que le concedió el empleo.

En dicho encuentro nuestras tropas tuvieron 7 muertos y 35 heridos.

El enemigo ha sido castigado duramente, habiendo enterrado 152 cadáveres entre ellos uno del titulado general Ramirez.

Además los vecinos de San Rafael aseguran que el enemigo se llevó á la Sierra gran número de heridos.

Los Anarquistas de París

Madrid 9 á las 5' t.

(Recibido el 10 á las 3'50 m.)

París.—Ayer tarde en el teatro de la República de esta capital, se celebró un meeting á bene-

ficio de los anarquistas españoles residentes en esta ciudad.

Terminada la función un anarquista llamado Trinidad Madinas, que estuvo preso en el castillo de Monjuich, pronunció un violento discurso, congratulándose de la muerte del señor Cánovas.

Dicen que este sujeto será detenido y llevado á España.

Conferencias

Madrid 9 á las 5'30 t.

(Recibido el 10 á las 3'50 m.)

Los ministros han conferenciado separadamente con el señor Martínez Campos, celebrando después una larga conferencia con el señor Azcárraga.

Es imposible traslucir las impresiones pues todos ellos se muestran reservados.

Salida.-Visita de pésame

Madrid 9 á las 5'30 t.

(Recibido el 10 á las 3'50 m.)

El señor Trieste saldrá esta noche para Santa Agueda, con objeto de acompañar el cadáver del señor Cánovas.

Una comisión del Banco de España y otra del cuerpo de Ingenieros de Caminos, han estado en el Ministerio de la Guerra á dar el pésame al señor Azcárraga por la muerte del eximio compatriota.

Lo que se dice

Madrid 9 á las 9'45 n.

Dícese que el asesinato del señor Cánovas, excluyéndolo de la ley de represión contra el anarquismo, será juzgado por los tribunales ordinarios.

Siguen recibiendo centenas de telegramas de pésame.

Honores

Madrid 9 á las 9'50 n.

San Sebastián.—S. M. la Reina ha firmado esta tarde el Real Decreto, disponiendo que se tributen al cadáver del señor Cánovas los honores de Capitán general.

Además se dispone que en todas las provincias de España, se celebren funerales en sufragio del alma del finado con los honores correspondientes.

El luto oficial durará tres días.

Noticias de París

Madrid 9 á las 10 n.

Comunican de París que centenares de políticos y demás clases sociales, han dejado sus tarjetas en la embajada española de aquella capital.

El periódico *Le Matin* refiere que la policía borró resueltamente unos letreros colocados en las esquinas que decían: ¡Abajo el señor Cánovas! Los mártires serán vengados por vía del anarquismo!

Los anarquistas españoles residentes en dicha capital, dicen que las persecuciones de que han sido objeto, han producido el atentado contra el señor Cánovas.

El resto de la prensa protesta de la vilesa de aquellos.

La prensa inglesa.-Otras noticias.

Madrid 9 á las 10'30 n.

Londres.—La prensa de esta capital dice que el asesinato del Presidente del Consejo, constituye un hecho político de venganza anarquista, y reclama un concierto europeo para combatirlos.

Los anarquistas españoles residentes en esta ciudad expresan su pesar, añadiendo que ignoran el nombre del asesino.

Añaden que el atentado constituye un caso aislado, que solo debe ser responsable el que lo ha cometido.

Consejo de Ministros

Madrid 9 á las 10'35 n.

El Consejo de Ministros ha terminado á las ocho, habiendo asistido el señor Martínez Campos.

Se ha dicho á los periodistas que solo se ha tratado de los detalles del ceremonial del entierro.

Se ha preguntado á Santa Agueda si el cadáver llegará á Madrid el miércoles, y en este caso será enterrado el jueves.

El Subsecretario del Ministerio de la Justicia intervino en el Consejo, para convenir las órdenes de que las autoridades eclesiásticas marchen con las civiles al ceremonial.

Noticias varias

Madrid 9 á las 10'45 n.

El señor Linares Rivas llegará mañana á esta Corte.

El Conde de la Aldama á instancias de la viuda, ha sacado varias fotografías del cadáver.

Dícese desde San Sebastián que los Ministros han presentado sus dimisiones á S. M. la Reina, habiéndose negado esta á firmarlas.

Algunos caracterizados ministeriales con quien hablé me han asegurado que no se resolverá nada de política, hasta el regreso de S. M. la Reina á Madrid.

Visita.-Una propuesta.-Reclamación

Madrid 9 á las 11 n.

Varios representantes de teatros han visitado al señor marqués de Peña Ramiro, proponiéndole el cierre de todos los teatros, durante las noches que esté expuesto en Madrid el cadáver del señor Cánovas.

Se ha dicho que la autoridad militar reclamará la causa del atentado, fundándose en las declaraciones del asesino, en las que consta que obró por impulsos de sus ideas anarquistas.

Detención

Madrid 9 á las 11'10 n.

Comunican de San Sebastián que ha sido detenido un bolsista de nacionalidad italiana, que recibió algunos telegramas sospechosos, dando órdenes de operaciones de bolsa.

El detenido se muestra tranquilo, habiendo sido puesto en libertad bajo la fianza personal del diestro Mazzantini.

Declaraciones del asesino

Madrid 9 á las 11,20 n.

« 11'25 ».

El asesino del señor Cánovas ha declarado que llegó al Balneario de Santa Agueda, el mismo día que el Presidente, dando una tarjeta que decía Miguel Brunaldi, Tenedor de libros, pero su verdadero nombre es Angiolillo.

Ha añadido que sabe que le matarán, sintiéndolo solo por su padre.

Ha afirmado que es soltero y que tiene tres hermanas y dos hermanos.

Sus ropas están marcadas con las iniciales N. A.

Al ser preguntado por el Juez acerca de sus ideas políticas, ha dicho que es anarquista revolucionario y que hacía trece años que no había oído misa, hasta ayer que por no infundir sospechas asistió á la que se dijo á las once en el Balneario.

En el cuarto número 102 que habitaba, dejó un par de botas, un peine y dos cepillos con la marca del bazar *La Unión*.

Hoy ha sido encerrado en uno de los calabozos del castillo de

Vergara, habiéndole puesto los grilletes.

Visitas.-Espectación

Madrid 9 á las 11'35 n.

Numerosas personalidades han visitado al Gobernador Civil, para ponerse á las órdenes del Gobierno y protestar del vil asesinato.

Todos los Ayuntamientos de España, Obispo y otras muchas personas y corporaciones han enviado telegramas dando cuenta del movimiento ocurrido en sus respectivas localidades y de la consternación que ha causado al vecindario la noticia.

Reina cierta espectación temerosa, hija del convencimiento de que la muerte del señor Cánovas ha sobrevenido en momentos angustiosos para la patria.

La viuda

Madrid 9 á las 11'40 n.

La viuda del señor Cánovas pasó toda la noche velando el cadáver de su esposo, habiendo sido inútiles todos los esfuerzos para separarla del lecho mortuario.

Llegó á Santa Agueda el señor Castelar, rezando algún rato ante el cadáver, llorando al amigo entrañable.

La viuda conserva una extraordinaria serenidad.

Nuevas adhesiones

Madrid 9 á las 11'45 n.

Los generales Calleja y Lachambre han dirigido desde Pantigosa y Málaga respectivamente, sentidísimos telegramas de adhesión al gobierno constituido, asociándose además al duelo que siente la nación.

Lamentan el brutal é inicu atentado.

Un telegrama

Madrid 9 á las 11'45 n.

El señor Azcárraga ha recibido un telegrama del marqués de Estella que dice así:

« Carezco de frases para explicar la pena que siento en estos momentos por mi patria y por Reina, que han perdido su mejor eminencia.

Siento vivamente el asesinato de que ha sido víctima el señor Cánovas, que tan grandes servicios prestó al Rey y á la Patria.»

Además ofrece sus servicios al gobierno.

El entierro del señor Cánovas

Madrid 9 á las 11'50 n.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado asistir en corporación al entierro del señor Cánovas.

También asistirán igual forma las academias, el Congreso, el Senado, la Diputación, el Ateneo y otras corporaciones.

Invitarán á los miembros que concurren al duelo y á que dediquen coronas al señor Cánovas.

Muchos banqueros y sociedades de crédito extranjeros, han dirigido telegramas de pésame al señor Navarro Reverter.

El señor Navarro Reverter

Madrid 10 á las 12 m.

El señor Navarro Reverter antes de salir de Santander, fué visitado por los señores Gamazo, Maura y Núñez de Arce, que le dieron el pésame por la muerte de su Jefe político, y le ofrecieron su apoyo.

El Ayuntamiento de Madrid ha enviado á S. M. la Reina y á la viuda sentidísimos telegramas de pésame.

Desde Italia

Madrid 10 á las 12'10 m.

El Rey Umberto y el ministro de Estado italiano han enviado varios telegramas al Gobierno,

protestando del criminal atentado.

Igualmente han hecho los embajadores y cónsules españoles en el extranjero y los ministros de la Argentina y Costarrica que se encuentran en París y Londres.

Órdenes

Madrid 10 á las 12'10 m.

El señor Cos-Gayón ha ordenado que marchen inmediatamente á sus respectivas provincias, los gobernadores que estén con licencia.

Igualmente ha dispuesto que regresen á sus puestos todos los Directores ausentes.

En la portería de la Presidencia se han recogido miles de firmas, la mayor parte son de la clase proletaria.

Manifestaciones del Sr. Sagasta

Madrid 10 á las 12'10 m.

» » 12'20 »

» » 12'30 »

» » 12'40 »

» » 12'50 »

» » 12'55 »

» » 1'10 »

El señor Sagasta en una interview celebrada con un redactor del *Heraldo*, ha dicho que los conservadores al deponer su actitud de mando deben enemistarse con sus amigos políticos.

Corren rumores que desgraciadamente no hay en el actual gabinete personalidad bastante para recoger los poderes pendientes.

Convendría, añadió el señor Sagasta, buscar un medio para prolongar esta situación política, demostrando el Gobierno que no cae impuesto por la mano de un criminal y dando tiempo á que Su Magestad la Reina se reponga y pueda pensar que es lo más conveniente para la patria.

Cree exagerados los temores de la alteración del orden público, pues los republicanos se hallan divididos y carecen de condiciones para levantarse y los carlistas tampoco se levantarán á causa de su acendrado patriotismo.

El levantamiento solo lo intentarían las oposiciones, en caso de que se resolviera deshonrosamente el problema de Cuba, presentándose entonces como defensores de la honra nacional.

Dijo además el señor Sagasta que no cree conveniente una solución intermedia, presidida por el señor Martínez Campos ú otro.

Hablando de Filipinas lamentó que se equivocara el Marqués de Estella al mostrarse demasiado confiado y elogió al general Blanco.

Respecto á la guerra de Cuba se mostró en extremo pesimista, recordando los hechos ocurridos recientemente en Marianao. Cree que el asesinato del señor Cánovas influirá en el relevo del general Weyler.

Dijo además que el general Azcárraga, hablando de los poderes dijo que estaba siempre á la disposición de la Reina.

Por último el señor Sagasta elogió al señor Cánovas, tratándole de gran patriota y dijo que permanecerá en Avila donde pueden llamarle en cualquier momento.

Rumor.--Negativa

Madrid 10 á las 12'10 m.

Corre el rumor de que ha sido llamado el señor Silvela para que vaya á San Sebastián á consultar con S. M. la Reina.

Los conservadores niegan que tenga fundamento esta noticia, y dicen que el señor Azcárraga ocupará la presidencia hasta Septiembre, en que S. M. la Reina regresará á Madrid y resolverá el problema político.—Mencheta.

OBRAS NUEVAS DE JULIO VERNE

Ante la bandera

Ambas constan de unas ciento doce páginas de texto y se venden al precio de **1'25 PESETAS** en la librería de

Clovis Dardentor

Amengual y Muntaner--CADENA, 2

SANDALO SOL ESENCIA PURA DE SANDALO CON SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias. Precio: 2 pesetas 50 céntimos.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con **PERLAS ANTISÉPTICAS SOL** á base de CREOSOL TERPINOL Y CUASINA

MORRHUOL con hipofosfitos SOL

Cura las enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas

Venta en todas las farmacias de España, Portugal y Américas.--Depósito en Palma, farmacia de DON JUAN VALENZUELA

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Cassanovas, peluquero, Cadena, 6.

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA

Venta

de la finca «Son Gualtes» de tres cuarteradas, poblada de almendros, con casa rústica, sita á la orilla de la carretera de Establiments, á 5 kilómetros de esta capital.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

Centro de toda clase de colocaciones

Este centro se dedica á proporcionar personal á todos los que lo necesitan y colocación á los dependientes, oficiales, escribientes, meritorios y aprendices para el comercio, industrias y oficinas, así como á los cocineros, cocheros, criados, nodrizas, camareros y sirvientes. Se facilitan también para Barcelona, Valencia, Málaga, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Laredo y otros puntos de América.

Se encarga también del cobro de toda clase de cuentas, alquileres y censos, por difíciles que éstos sean.

Advertencia: Todo personal y colocación facilitado por este Centro, será de buenas referencias.

Dirigirse en Palma, calle Fonollar, número 1, frente Santa Clara.

Carnicería

CON GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la calle de la Unión, número 87, se vende la carne de Buey y Ternera á 1'50 pesetas el kilo, y sin hueso á 2 pesetas el kilo ó sea á 32 céntimos de escudo la tercia.

Horno

Se alquila uno con buena clientela situado en la plaza del Progreso, 2, esquina á la calle de Cervantes.

Informarán en el número 4 de dicha plaza, arrabal de Santa Catalina.

Estanterías

Hay varias para vender á propósito para tienda, calle Bonanova, número 48, (Terreno).

Practicante

Se necesita uno bien enterado en el despacho de farmacia. Informes, Plaza de Santa Eulalia, 19, Palma.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 30 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándolas á las leyes internacionales, teniendo si, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 80.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848'06

Siniestros pagados por la misma. 5.803.943'11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO

Calle Dormitorio de San Francisco, 5

BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARBOS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serén, 21, principal

Palma de Mallorca

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir. Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una bascula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo. Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg. Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosfatada.

1º NEUROSINE-JARABE
2º NEUROSINE-GRANULADA
3º NEUROSINE-ODLEAS

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, á pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados é informes.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

Depósito general: CHASSAING Y C^a, 6, av. Victoria, París.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gerardo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isle de Panay», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor «P. de Sarrástegui», capitán Roldós, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán García, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Agosto de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, le admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontiers, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuilacalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martiñez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Cuestan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

BAÑOS Y AGUAS DE RIBAS

Aguas bicarbonatadas, variedad sulfatada de temperatura templada

Escolentas aguas, según certificados de los más renombrados facultativos, para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales. Clima sumamente agradable en verano y tónico-ascitante. Habitaciones amuebladas para familias que quieran arreglarse la comida por su cuenta, tanto por temporada larga como por días, piscos independientes y con todas comodidades, precios sumamente módicos, rebajas á los que estén larga temporada. Para pedidos de habitaciones y más detalles: Unión, 23, Barcelona.

Imprenta de Amengual y Muntaner